

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos régions PORT-GENTIL : DES ATTENTES POUR 2023



Photo : NGUMBI Julie

**LES** Portgentillais ont aussi célébré la Saint Sylvestre. Mais au-delà de l'aspect festif, impactés par les différentes crises économique et sanitaire de ces dernières années, ils ont des attentes pour 2023. Lesquelles, une fois abouties, pourront apporter un plus dans l'essor de la cité et participer à l'amélioration des conditions de vie des populations. Nombre de riverains souhaitent des améliorations au niveau des voiries communales, et dans la collecte des ordures ménagères. Les derniers mois de l'année 2022 ayant été particulièrement difficiles pour la mairie de Port-Gentil. La fourniture de l'électricité et de l'eau, malgré l'arrivée de Telemenia et les travaux de la station de pompage de Mandorové, mérite également d'être boostée par la densification de leurs réseaux respectifs, de façon à desservir les quartiers qui n'en ont pas, limiter les coupures intempestives et augmenter le débit. La cité pétrolière attend pour 2023, en plus de l'inauguration du Centre de formation multisectorielle et la réduction de certains prix... l'achèvement des travaux de la route Port-Gentil-Omboue, l'un des projets phares du chef de l'État qui va, comme chacun le sait, connecter la presqu'île au reste du pays.

## OYEM : L'ONG ADULLAM OFFRE DU LINGE AUX DÉMUNIS



Photo : PME

**"ADULLAM"**, une ONG chrétienne installée à Oyem, a distribué dernièrement du linge aux populations locales à son siège sis au quartier Derrière-le-marché de Nguema. Pour la présidente de cette plateforme associative, Gisèle Obiang Sima, l'action humanitaire posée entre dans le cadre des activités annuelles de la structure. En 2022, les médecins, infirmiers et bienfaiteurs volontaires, qui composent cette structure, n'ont pas lésiné sur leurs maigres moyens, pour offrir des "cadeaux" aux familles dont certaines sont en difficulté sociale. "Ces habits nous ont été offerts par des bienfaiteurs à travers la ville d'Oyem. Nous, à notre tour, nous les offrons aux personnes qui en ont besoin", a expliqué Gisèle Obiang Sima, qui a ensuite lancé un appel aux bonnes volontés, afin d'apporter leur appui multiforme à l'ONG chrétienne Adullam à travers les legs, cadeaux, habits, matériaux divers voire moyens financiers.

RAD & EBANG MVE

## Franceville : lancement du concours de l'arrondissement le plus propre



Photo : Nadège Ontounou

**Les autorités de Franceville, dont le gouverneur Tsanga lançant le concours.**

Nadège ONTOUNOU  
Franceville/Gabon

**A**NNONCÉ par la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, sur instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba, le concours de l'arrondissement le plus propre du Gabon a été lancé, le 30 décembre 2022 à Franceville, au rond-point de Potos, par le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga. En présence de plusieurs personnalités administratives locales, dont le

maire Joachim Lekogho, le préfet du département de la Passa et les maires de 4 arrondissements de Masuku, l'autorité provinciale a déclaré que ce concours permettra aux différentes localités du Gabon de mettre en place une politique d'assainissement de la ville. "Le prix de l'arrondissement le plus propre sera décerné dans les capitales provinciales, à l'initiative du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Le but visé est de conforter dans nos mentalités la vision républicaine s'agissant de la préservation de l'environnement. Toute chose qui com-

mence, bien entendu, par l'entretien de nos communes et leurs arrondissements", a fait savoir Jacques Denis Tsanga. Au terme de cette opération qui devrait durer quelques mois, a-t-on appris, une évaluation sanctionnera les quatre arrondissements de la commune de Franceville. "Je vous souhaite bon travail durant cette période. Mettez-y du cœur, de l'amour et aussi beaucoup de volonté pour que Franceville, notre belle ville, soit couronnée au final", a dit en substance le gouverneur du Haut-Ogooué

## Tchibanga : c'est parti pour le concours de propreté!

MIHINDOU MIHINDOU  
Tchibanga/Gabon

**L**A commune de Tchibanga n'est pas en reste du concours initié par les pouvoirs publics sur l'arrondissement le plus propre du Gabon. Nicole Nouhando, gouverneure de la province de la Ngounié, en a donné le top vendredi dernier, en présence du 1er adjoint au maire de Tchibanga, Pierre Pambou, et des maires des deux arrondissements que compte le chef-lieu de cette province du sud-ouest du Gabon. Les maires, les chefs de quartiers et les populations ont été édifiés sur les modalités pratiques du concours qui se décline par le nettoyage des rues, des monuments, des cimetières et des places publiques. Ainsi que la lutte anti-vectorielle par la dératisation, la désinsectisation, l'abattage des animaux errants, l'aménagement, l'entretien et l'embellissement des



Photo : Mihindou Mihindou

**Lancement du concours pour l'arrondissement le plus propre à Tchibanga.**

espaces verts, la lutte contre les encombrements temporaires ou permanents des voies (épaves de véhicules, marchés, points de vente informelle, lavages de voitures et garages anarchiques). Sans oublier l'enlèvement des ordures ménagères et l'éradication des dépotoirs sauvages. Autant de défis à relever pour espérer remporter le premier prix de l'arrondissement le plus propre

qui est en jeu. Le concours va durer 3 mois. Pour se mettre véritablement en ordre de bataille, les maires ont invité leurs administrés à s'impliquer activement dans cette opération de salubrité publique qui passe en amont par la sensibilisation et l'invite au civisme pour maintenir les rues et les concessions dans un état permanent de propreté par le désherbage.